

Es el periódico de mayor circulación en la Coruña

GALLARDIAS PELIGROSAS

Estamos—¿porqué no decirlo si es verdad?—en época de actitudes gallardas y de posturas artísticas entre los candillos de la política. Ayer fué Moret y hoy es Salmerón. El jefe ilustre de los republicanos, que ha visto anteriormente discutida su autoridad y que ahora la mira más en la piqueta del otrodicho desde las últimas desenfadas cartas de Nakens—un temple indomable y una voluntad invencible—no quiere que pueda decirse que ocupa su puesto sin aquellos omnímodos prestigios que dan siempre la confianza ilimitada y el voto unánime e incondicional de los adoptos.

Oscurecida su jefatura por la sombra del descontento, trata de resignar los amplios poderes que en 25 de Marzo de 1903 se le confiaron, y convoca a una nueva Asamblea republicana que se reunirá en Madrid el día 15 del presente mes de Julio, para ratificar ante ella su dimisión que parece irrevocable, a juzgar por las impresiones que el telégrafo trasmite.

No es la decisión de quien ve realizada su obra y se retira con oportunidad para gozar a solas, en las intimidades del hogar y al lado de los fieles, la gloria del triunfo y los honores de la victoria. Es más bien la resolución del que se encuentra desalentado y se considera impotente para cumplir aquello que solemnemente había prometido.

Dos años de existencia de la Unión republicana, pactada en Madrid entre clamorosas demostraciones de entusiasmo y entre optimistas esperanzas de instauración de un régimen que hace treinta años viene considerándose por algunos inmediato, no han bastado para dar un solo soplo de vida a ese partido que a pesar de todo representa una innegable fuerza en la política nacional.

La completa libertad para la propaganda política dentro del terreno de la acción de las ideas, por medio de la prensa y de la tribuna parlamentaria, y hasta utilizando la reunión popular, en la que el aplauso de los devotos es cariñoso estimulante para el halago a las muchedumbres, ha servido únicamente para poner al descubierto el fracaso de la Unión republicana, ya que se ha evidenciado claramente la esterilidad de los esfuerzos encaminados a generar nuevos prosélitos en la alargada opinión.

Hombres de tan buena fe y de tan arraigadas convicciones democráticas como Nakens lo han proclamado así públicamente, con la autoridad soberana que da siempre la sinceridad, y no hubo entre los republicanos profesionales una sola voz varonil que se levantara a negarlo ni a desmentirlo.

Quizá si se profundiza un poco en las nulas conquistas públicas realizadas por el partido de que es jefe el Sr. Salmerón, habrá que confesar que no es en este actitud arosa la que ahora adopta abandonando su puesto. Quizá su determinación tenga más de huida por cansancio y por desengaño que de retirada por artísticas oportunidad. Sea como quiera, el hecho es tan significativo que no puede pasar sin que llame poderosamente la atención de los que se entregan al cotidiano comentario.

Convocar una Asamblea a raíz de una campaña de propaganda que no ha respondido en el éxito a nada de lo que sus organizadores se habían sin duda imaginado, parece algo de temeridad, algo que está en relación con este ambiente de indiferencia, de atonía, de modorra que todos respiramos.

Por si estaba ya poco sobrado de cohesión el partido republicano viene ahora la actitud del señor Salmerón a provocar nuevas excolesiones ahondando la división que entre ellos existe. Y si antes de la proyectada Asamblea andan tan descarriadas y soliviantadas las opiniones, que ya hay quien se atreve a decir que hace bien el ilustre republicano en dimitir la jefatura, y quienes hablan de la probabilidad de que se nombre un directorio, mientras otros aceptan por anticipado la jefatura del eloquente Melquiades Alvarez y otros acatan la del ilustre Joaquín Costa como verbo de los revolucionarios, cuando la personalidad de Costa está muerta para toda acción que no sea la de su privilegiado cerebro y la de su demoleadora pluma, calélese el resultado que pedirá alcanzar esa reunión magna que tiene el privilegio de distanciar más, y más a los que en ella han de tomar principalísima parte.

Acaso obtengan categoría de profetas los que creen que las gallardías del Sr. Salmerón van a costarle caras al partido republicano, cuya unidad pelagra hoy más que nunca.

En el Ayuntamiento

LA SESION DE AYER
Abrióse a las seis de la tarde bajo la presidencia del alcalde.
Después de leída y aprobada el acta de la anterior, se adoptaron los acuerdos siguientes:
Aprobar la distribución de fondos para el corriente mes.
Informar en sentido favorable una instancia de don Angel Hermosilla para variar el cauce del río de Monelos.
Rebajar la fianza que tiene constituida el arrendatario del impuesto de consumos.
Autorizar a don Marcos García para convertir en escarpante una de las murallas de la casa número 30 de la calle de San Nicolás y a don Julio Vázquez, para destinar a la venta de quincallas una casaca que posee en la Plaza de Pontevedra.

Señalar la rasante para las obras que don Manuel Ponte pretende realizar en una casa de la calle de Mendizábal.
Adquirir doscientos metros de piedra para la reparación de calles.
Aprobar el extracto de los acuerdos adoptados en el mes de Junio.
Admitir las renunciaciones presentadas por José Dolán y Elías Imbernon, de los cargos de enfermeros del Hospitalillo y del Hospital.
Aprobar varias cuentas favorablemente informadas por las comisiones respectivas.
Aumentar el alumbrado público en el Paseo de Méndez Náziz, durante las voladas que allí han de celebrarse en el verano.
El Sr. Molina pide al alcalde que se entere de las causas que hayan motivado el cierre para el tránsito rodado de los terrenos que circundan el Hospital militar, y se levanta la sesión.

Los tipógrafos de Vigo

(POR TELÉGRAFO)
Sustituyendo a los huelguistas.—Reaparición de los periódicos.
VIGO 5 (21 h.)
Continúa sin solucionar la huelga de los obreros tipógrafos de esta ciudad.
La imprenta del *Vero de Vigo* ha reanudado sus trabajos con operarios no asociados.
Siguen los ofrecimientos de operarios de diversos puntos de Galicia.
Las máquinas de los establecimientos tipográficos han sido ya reparadas.
En breve reanudarán su publicación todos los periódicos.

NOTICIAS MILITARES

El comandante de ingenieros de Vigo don Gumersindo Alonso y Marzo, ha sido nombrado ayudante de campo del ministro de la Guerra.
Se concedió la pensión de 625 pesetas a D. Dolores Arsal Rodríguez y sus hijas, como viuda y huérfanas del capitán de carabineros D. Angel Martínez Otero.

PROCESO RUIDOSO

El envenenamiento de Comesaña
El próximo lunes comenzará en la Audiencia de Pontevedra la vista del ruidoso proceso coaccido por el envenenamiento de Comesaña.
Anteayer llegaron a Pontevedra los tres procesados Teresa Alvarez, su hija Dolores Alonso y el marido de ésta Beltramo Pérez. Se les acusa de haber dado muerte por medio del veneno al marido de la primera, Agustín Alonso.
El fiscal pidió para los tres procesados la pena de muerte.

EL PUENTE DE LA BARCA

Ha quedado abierto al público el nuevo puente que forma parte de la carretera de Pontevedra al Grove, denominado de la Barca, que cruza el río Lórez.
Es metálico y tiene 72 metros de luz. El ancho es de siete metros; cinco de carretera y dos de andenes.
Las pruebas de resistencia del puente, verificadas estos últimos días, han dado un resultado completamente satisfactorio.
La carga estática llegó a 200 toneladas y la dinámica se hizo con 13 carros del país cargados con cuatro toneladas cada uno.

DE FERROL

Acto humanitario
Por noticias recibidas hoy en esta ciudad no tiene conocimiento de un acto verdaderamente heroico realizado por el sargento segundo de Infantería de Marina D. Angel Fernández Mier.
Viajando de Madrid a León se cayó a la vía un niño de seis años llamado Miguel Santa María.
Al ser visto por el citado sargento, éste se arrojó inmediatamente a la vía salvando milagrosamente a la criatura.
Como el tren no se había detenido, el sargento y el niño se dirigieron nuevamente a la estación de partida, donde montaron en el tren mixto.
Al tenerse noticia del suceso Angel Mier fue felicidísimo.
Actos como el resonado deben hacerse siempre públicos y de esperar es que el heroico sargento sea recompensado con la distinción que merece.

Marina mercante

Hoy terminarán los exámenes que para capitaneos de la Marina mercante vian celebrándose en la Capitanía general del departamento.
Son varios los opositores que han sido aprobados.

Excursión por la bahía

La deliciosa y entretenida excursión verificada hace días por el puerto en el vapor *Amboage*, se repetirá el domingo 10 del actual. Recorrerá el buque todos los publicillos de la ría.
De la excursión formarán parte muchas señoras de la Coruña y Ferrol.
Amenizará la fiesta una nutrida sección de la *rondalla Airoños a miña terra*.

Moviento de población

Durante el mes de Junio último ocurrieron en esta ciudad 57 nacimientos y 58 defunciones.
Se celebraron 12 matrimonios, de los cuales 8 fueron de soltero con soltera, 1 de soltero con viuda, 2 de soltera con viudo y 1 de viudo con viuda.

El «Numancia»

Hasta fines de la presente semana no saldrá para Cádiz y Cartagena el crucero guardacostas *Numancia*, por tener que embarcar un cañón del *Victoria*, que ha de ser reconocido por el ramo de Artillería.

La «Nautilus»

Según noticias recibidas en este Departamento, la *Nautilus* navega actualmente sin novedad con rumbo a Santa Elena.
EL CORRESPONSAL.
5 Julio, 1905.

Siniestro marítimo

(POR TELÉGRAFO)
Choque de vapores.—Naufragio de un barco pesquero.—Abandonado a los naufragos.
VIGO 5 (21 h.)
Esta madrugada un vapor desconocido embió a ocho millas de Carrabado el vapor de pesca *Cardenal Cisneros*, de la matrícula de Vigo, abriéndole un buque en la parte de proa.
A la media hora se hundió el *Cisneros*. El otro vapor desapareció al pensar de los gritos que en demanda de auxilio daban los naufragos.
Estos fueron recogidos por el vapor *María Cristina*, que se dedicaba con el *Cisneros* a la pesca en aparejo, y los condujo a Vigo.
Del hecho se dió parte a la Comandancia de Marina.
El comandante telegrafió a todos los puertos de Galicia dando las señas del vapor causante del naufragio del *Cisneros*.
Este buque sólo tenía dos años de vida.
LEMA.

DEGRACIA EN LA BAHIA

UN HOMBRE MUERTO

Ayer por la mañana ocurrió en la bahía una desgracia que desde hace tiempo habíamos previsto.
En más de una ocasión oíamos desde estas columnas contra la forma en que los botes atracan con sus embarcaciones a los vapores que conducen pasaje, con el afán de alcanzar el primer puesto para traerlo a tierra.
El Comandante de Marina unas veces, y el Director de Sanidad marítima otras, han impuesto a aquellos multas con el fin de castigar su imprudencia y obligarles a esperar que los buques fondeasen para atracar en tanca y a la escalilla y recoger los pasajeros, pero estas correctivas no dieron resultado alguno, y ayer un joven pagó con la vida su imprudencia.
Se dió en que cuando se aproxima la hora en que llegan a la Coruña los vapores de Ferrol, se sitúan por cerca del muelle de hierro multitud de lanchas dedicadas a transbordar a tierra los pasajeros.
Esto hicieron ayer, como de costumbre, y al entrar en el puerto el vapor *Ares* unas cuantas embarcaciones se dirigieron a su costado.
Entre ellas figuraba la denominada *San Pedro*, que tripulaban Arturo Rúa y Enrique Fernández Cantelar, de 23 y 28 años, respectivamente, los cuales se agarraron al *Ares* por el tercio de proa.
El vapor no había dado fondo aún y sus palotas continuaban funcionando, si bien con relativa calma.
Debido sin duda a la marcha adquirida por el barco, no pudieron *Ares* y Enrique sostenerse al costado, y el bote que tripulaban se metió debajo de uno de los tabores del vapor.
Al darse cuenta del peligro que corrían trataron las dos jóvenes de separar la lancha del costado del buque, pero sus intentos resultaron infructuosos, pues las palotas del *Ares*, sin darles tiempo a ponerse en salvo, voltearon a la embarcación y la echaron a pique.
Con ella fueron también al agua sus dos tripulantes, y Enrique Fernández, más desgraciado que su compañero Arturo que salió ileso, fué alcanzado por las citadas palotas que le causaron terribles golpes en distintas partes del cuerpo.
Algunos otros botes corrieron con sus lanchas a auxiliar a los naufragos y los recogieron trayéndolos a tierra.
En una silla conducida por Germán Corbeira, Manuel Fernández, Ramón Leira y Ramón Varela, fué llevado Enrique al Hospital, en donde le practicaron la primera cura, certificándole desde luego los médicos que su estado era grave y que se temía un funesto desenlace.
Efectivamente, cerca de las dos de la tarde falleció el desdichado joven, a cuyo cadáver se practicó la autopsia hoy por la tarde.
Enrique Fernández había sufrido la rotura del brazo izquierdo y de la de las costillas quinta, sexta y séptima del mismo lado. Por consecuencia de esto debió haber sobrevenido el traumatismo al corazón, que es lo que se supone que le habrá causado la muerte, lo cual se comprobó hoy al verificarse la autopsia.
El cadáver, que se halla expuesto en el depósito del Hospital, fué visitado durante toda la tarde de ayer por numerosas compañías del finado.
Enrique Fernández era soltero y vivía en la calle de la Torre.
Algunos compañeros del muerto recordaban que ayer por la mañana, antes, claro está, de ocurrir la desgracia, Enrique se negaba a concurrir al muelle, pretextando que quería ir a pescar a la Torre, y sólo desistió de este deseo en vista de los insistentes ruegos de sus amigos para que fuese con ellos a recoger los pasajeros de Ferrol.
Entre las mujeres sobre todo se comentaba este como un presentimiento de lo que le iba a ocurrir más tarde.

VIAJEROS

Saló para Oleiros el comandante de Infantería D. José Ruibal.
Hallase en esta ciudad el coronel don Manuel Adert, gobernador militar de Orense.
Llegaron de Vigo los Sres. y las señoras de Oya para pasar una temporada con los Sres. de Marchesi (don Luciano), en su casa de Montrove.
A su casa de Mora llegaron los señores y la Sra. de Aguado.

El impuesto de arrastres

Ayer se recibió en el Gobierno civil el traslado de una real orden autorizando al Ayuntamiento de esta capital para cobrar el impuesto arbitrario sobre el arrastre y la circulación de mercancías, con objeto de cubrir el déficit de 101.795,05 pesetas que aparece en los presupuestos del corriente año.
En dicha real orden se hace la advertencia de que el afrecho queda exento del pago del arbitrio y que la cobranza de éste se autoriza en atención a la baja producida en los ingresos municipales por la ley de 19 de Julio de 1904, debiendo en lo sucesivo el Ayuntamiento sustituir dicho impuesto por otro que resulte menos gravoso.

De Galicia

Seguir sin solucionarse la huelga de los canteros de Lugo.
Para sustituir a los huelguistas llegaron más de cincuenta canteros forasteros.
La compañía de zarzuela que en breve actuará en la Coruña ha desistido de ir a Santiago.
Llegó a Tuy con objeto de pasar la temporada veraniega en su país natal, el catedrático de medicina de la Universidad de Buenos Aires D. Martín Spuch, a quien acompaña su familia.

De Galicia

Dice un periódico de Lugo que el Cabildo de aquella catedral se le concederá el privilegio de vestir sotana y capa de color morado para todos los actos de coro, resultando un traje parecido al de los canónigos de San Pedro de Roma.
Para las fiestas de San Benito, que se celebrarán en Marina, ha sido contratada la banda de música del regimiento de Ceriñola.
Anteayer llegó a Pontevedra el ex ministro de la Gobernación, Sr. Bazada.
Sus amigos le prepararon un cariñoso recibimiento.
Hallase en Noya el ex gobernador civil de Pontevedra D. Alejandro Cadarso.
El ministerio de Instrucción pública concedió una subvención de 500 pesetas a la colonia escolar de Vigo.
En Cañizo (Viña), fué muerta Justo Luis y Luis de un tremendo garrotazo que le dió Romigio Romero.
Ayer se celebraron solennemente honras fúnebres en la catedral de Orense por el eterno descanso de D. Francisco Silveira.
Por el diputado a Cortes D. Eduardo Gasset ha sido pedida la mano de la bella señorita Elena Quiroga, hija del senador por Orense D. Manuel Quiroga, para el industrial de la Coruña D. Marcelino Suárez.
En Allariz se han reunido los amigos del ex ministro Sr. Cobian, redactando un manifiesto de adhesión que le fué enviado ayer.
Mientras el cura de Candás, en Ginzo, decía la misa, penetraron en su casa dos sujetos con ánimo de robarla.
La guardia civil que conecta los propósitos de los ladrones apostóse en la rectoral, dote niéndolos y ocupándoles varias ganancias.
Ayer debió llegar a Lugo el abate P. Merino para continuar por aquellas montañas sus estudios sobre la flora de Galicia.
Los que mueren:
— En Ribadavia, D. Manuel Cortés.
— En Tuy, D. Juana Duarte Fernández

De Galicia

En esa lucha incesante, seguida a través de los siglos, por el espíritu de la luz y de la verdad contra el espíritu del mal y del absurdo en nosotros anidado, Eliseo Reclus ha sido un combatiente de los más excelso de los tiempos actuales.
Poco importa su biografía. Cualquiera diccionario enciclopédico robará de datos; en ellos se hablará de su nacimiento en Francia, de su labor de explorador, de sus viajes geográficos, de su obra literaria, de su esfuerzo pedagógico, de su supremo ideal de transformación social que trocó los últimos años del gran geógrafo en el ensueño de un propagandista radical.
El viajero, el redactor de la clásica *Revue des Deux Mondes*, el comuero de 1871, el deportado por el Gobierno de Versalles, el expatriado, el profesor de la Universidad libre de Bruselas, el autor de la *Gran Geografía Universal* saldrán minuciosamente de sus páginas.
Pero lo que ningún diccionario, ninguna neología puede pintar, es la dulce claridad, el supremo equilibrio mental, el radiante espíritu de luz, de paz, de serenidad, que de toda la larga labor de Reclus destella. Quizá en su vida entre los humildes, entre los enloquecidos por horrores, combates y hambres; quizá en sus largas estancias en tierras magníficas, en espléndidos bosques, en montañas donde todos los climas están representados; quizá en largas meditaciones entre sus volúmenes, ante las cuartillas blancas, amontonadas, ante el esbozo de ese gran hombre adquiriendo esa hermosa serenidad, y su pensamiento se hizo en sus ojos contemplaban esas alturas que se alzaban y se alzaban con veneración religiosa.
Ello es que cuando el gran geógrafo, hecho símbolo ya en fuerza de su realización su personalidad universal, se vio en su vida en un retiro de Bruselas, al amparo de un país libre donde todos los esfuerzos caían, la obra que surgió de su pluma fué magna. Fué la *Geografía Universal*, donde los errores se rectifican y aprenden los sabios; fué la labor de propaganda donde el anarquista energico condena la sociedad, con todos sus errores y sus males; fué, en fin, la obra literaria, quizá la más amplia y la más grande.
Porque ese anarquista cuyo nombre sale en todos los meetings libertarios, invocado con ademán airado, temido quizá por flera sangüinaria por el burgués que lee tal cita en el periódico de su afición, era un hombre todo dulzura, todo cordialidad, todo paz.
Bastaría leer sus *Exploraciones en América* y especialmente sus dos libros hermosísimos *El Arroyo* y *La Montaña* para ver hasta donde ese luminoso espíritu era todo equilibrio y serenidad. Las aguas del río, del manantial, de la fuente, del mar; las abruptas puntas y los sinuosos valles de los montes quebrados, hablan entre las páginas de esos libros con voz soberana, con una voz honda, sincera, ignorada, revoluan-

ma, D. Gregorio Tenreiro, D. José Pérez Porto, D. Eduardo Vila Algorri, D. Antonio Sánchez de Movellán, D. Marcelino Suárez González, D. José M. Martínez, D. Thomas Guyaff, D. Estanislao Pan y Pérez, D. Francisco Saunier, Sras. Morón y Hermanos, don Raimundo Molina y Couceiro, D. José Márquez Correa, D. José Pérez Ballesteros, don Eduardo Folla, D. Ricardo Rodríguez Pastor, D. Luciano Marchesi, D. Fernando Salorio, D. D. Manuel Salorio, D. Ernesto Sastre Delgado, D. Manuel García Roy, D. Luciano Yordi Villamil, D. Germán S. Fumariaga, D. Manuel Salgado y Rosendo, D. Desiderio Varela Fuga, D. Laureano Martínez Brañas, D. Antonio Jasso, D. Andrés García Taboada, señores Canuto Berea y Compañía, D. Andrés Souto Ramos, D. Juan Mesa González y D. Manuel Olmos.

LOS QUE NACEN Y LOS QUE MUEREN

Durante el pasado mes de Junio se han registrado en esta ciudad 114 nacimientos, de ellos 68 varones y 32 hembras legítimos, y 12 varones y 17 hembras ilegítimos.
Además han nacido muertos 5 varones y 2 hembras legítimos y un varón y una hembra ilegítimos.
Las defunciones habidas durante el expresado mes ascendieron a 85 y las enfermedades que las produjeron han sido las siguientes:
— Sarampión, una; gripe, una; difteria, 2; cáncer y otros tumores malignos, una; sífilis, 2; congestión, hemorragia meninges, 1; induración cerebral, 2; enfermedades del corazón, 4; bronquitis aguda, 3; bronquitis crónica, 6; neumonía, 3; otras enfermedades del aparato respiratorio, 2; diarrea y enteritis, una; disentería en menores de dos años, 2; mofitis y mal de Bright, 2; otras enfermedades de los riñones, de la vejiga y sus anexos, una; debilidad congénita y vicios de conformación, 6; debilidad senil, 4; muertes violentas, una, y otras enfermedades, 9.
Las defunciones en niños menores de nueve años fueron 32, debiéndose casi todas a diarrea y a debilidad congénita.

VIAJEROS

Saló para Oleiros el comandante de Infantería D. José Ruibal.
Hallase en esta ciudad el coronel don Manuel Adert, gobernador militar de Orense.
Llegaron de Vigo los Sres. y las señoras de Oya para pasar una temporada con los Sres. de Marchesi (don Luciano), en su casa de Montrove.
A su casa de Mora llegaron los señores y la Sra. de Aguado.

El impuesto de arrastres

Ayer se recibió en el Gobierno civil el traslado de una real orden autorizando al Ayuntamiento de esta capital para cobrar el impuesto arbitrario sobre el arrastre y la circulación de mercancías, con objeto de cubrir el déficit de 101.795,05 pesetas que aparece en los presupuestos del corriente año.
En dicha real orden se hace la advertencia de que el afrecho queda exento del pago del arbitrio y que la cobranza de éste se autoriza en atención a la baja producida en los ingresos municipales por la ley de 19 de Julio de 1904, debiendo en lo sucesivo el Ayuntamiento sustituir dicho impuesto por otro que resulte menos gravoso.

De Galicia

Seguir sin solucionarse la huelga de los canteros de Lugo.
Para sustituir a los huelguistas llegaron más de cincuenta canteros forasteros.
La compañía de zarzuela que en breve actuará en la Coruña ha desistido de ir a Santiago.
Llegó a Tuy con objeto de pasar la temporada veraniega en su país natal, el catedrático de medicina de la Universidad de Buenos Aires D. Martín Spuch, a quien acompaña su familia.

De Galicia

Dice un periódico de Lugo que el Cabildo de aquella catedral se le concederá el privilegio de vestir sotana y capa de color morado para todos los actos de coro, resultando un traje parecido al de los canónigos de San Pedro de Roma.
Para las fiestas de San Benito, que se celebrarán en Marina, ha sido contratada la banda de música del regimiento de Ceriñola.
Anteayer llegó a Pontevedra el ex ministro de la Gobernación, Sr. Bazada.
Sus amigos le prepararon un cariñoso recibimiento.
Hallase en Noya el ex gobernador civil de Pontevedra D. Alejandro Cadarso.
El ministerio de Instrucción pública concedió una subvención de 500 pesetas a la colonia escolar de Vigo.
En Cañizo (Viña), fué muerta Justo Luis y Luis de un tremendo garrotazo que le dió Romigio Romero.
Ayer se celebraron solennemente honras fúnebres en la catedral de Orense por el eterno descanso de D. Francisco Silveira.
Por el diputado a Cortes D. Eduardo Gasset ha sido pedida la mano de la bella señorita Elena Quiroga, hija del senador por Orense D. Manuel Quiroga, para el industrial de la Coruña D. Marcelino Suárez.
En Allariz se han reunido los amigos del ex ministro Sr. Cobian, redactando un manifiesto de adhesión que le fué enviado ayer.
Mientras el cura de Candás, en Ginzo, decía la misa, penetraron en su casa dos sujetos con ánimo de robarla.
La guardia civil que conecta los propósitos de los ladrones apostóse en la rectoral, dote niéndolos y ocupándoles varias ganancias.
Ayer debió llegar a Lugo el abate P. Merino para continuar por aquellas montañas sus estudios sobre la flora de Galicia.
Los que mueren:
— En Ribadavia, D. Manuel Cortés.
— En Tuy, D. Juana Duarte Fernández

De Galicia

En esa lucha incesante, seguida a través de los siglos, por el espíritu de la luz y de la verdad contra el espíritu del mal y del absurdo en nosotros anidado, Eliseo Reclus ha sido un combatiente de los más excelso de los tiempos actuales.
Poco importa su biografía. Cualquiera diccionario enciclopédico robará de datos; en ellos se hablará de su nacimiento en Francia, de su labor de explorador, de sus viajes geográficos, de su obra literaria, de su esfuerzo pedagógico, de su supremo ideal de transformación social que trocó los últimos años del gran geógrafo en el ensueño de un propagandista radical.
El viajero, el redactor de la clásica *Revue des Deux Mondes*, el comuero de 1871, el deportado por el Gobierno de Versalles, el expatriado, el profesor de la Universidad libre de Bruselas, el autor de la *Gran Geografía Universal* saldrán minuciosamente de sus páginas.
Pero lo que ningún diccionario, ninguna neología puede pintar, es la dulce claridad, el supremo equilibrio mental, el radiante espíritu de luz, de paz, de serenidad, que de toda la larga labor de Reclus destella. Quizá en su vida entre los humildes, entre los enloquecidos por horrores, combates y hambres; quizá en sus largas estancias en tierras magníficas, en espléndidos bosques, en montañas donde todos los climas están representados; quizá en largas meditaciones entre sus volúmenes, ante las cuartillas blancas, amontonadas, ante el esbozo de ese gran hombre adquiriendo esa hermosa serenidad, y su pensamiento se hizo en sus ojos contemplaban esas alturas que se alzaban y se alzaban con veneración religiosa.
Ello es que cuando el gran geógrafo, hecho símbolo ya en fuerza de su realización su personalidad universal, se vio en su vida en un retiro de Bruselas, al amparo de un país libre donde todos los esfuerzos caían, la obra que surgió de su pluma fué magna. Fué la *Geografía Universal*, donde los errores se rectifican y aprenden los sabios; fué la labor de propaganda donde el anarquista energico condena la sociedad, con todos sus errores y sus males; fué, en fin, la obra literaria, quizá la más amplia y la más grande.
Porque ese anarquista cuyo nombre sale en todos los meetings libertarios, invocado con ademán airado, temido quizá por flera sangüinaria por el burgués que lee tal cita en el periódico de su afición, era un hombre todo dulzura, todo cordialidad, todo paz.
Bastaría leer sus *Exploraciones en América* y especialmente sus dos libros hermosísimos *El Arroyo* y *La Montaña* para ver hasta donde ese luminoso espíritu era todo equilibrio y serenidad. Las aguas del río, del manantial, de la fuente, del mar; las abruptas puntas y los sinuosos valles de los montes quebrados, hablan entre las páginas de esos libros con voz soberana, con una voz honda, sincera, ignorada, revoluan-

UNA GRAN FIGURA

ELÍSEO RECLUS

Los hombres de la generación nueva, los que empiezan la vida del pensamiento, van pasando por el doloroso trance de ver caer una a una las grandes figuras de la humanidad sin columbrar, ni aún en lontananza, a las que tras de ellas hubieran de alzarse para sustituirlos. Acaso es que la humanidad, cansada de gastar gonios en las últimas generaciones, cobra en reposo fuerzas nuevas dando sólo medianías y figuras rotas. Acaso es que los nuevos gonios no han alcanzado todavía su pleno desarrollo. Acaso, simplemente, es que aún es pronto para juzgarlos, para consagrarlos, para unirlos de modo tal que sus figuras se alben como se alzaban las que se van acabando.

Pero ello es que, sea verdad, sea nostalgia de espíritus viejos, no se ven por parte alguna los hombres entre los que llegan capaces de llenar el hueco que los que se acaban van dejando. Y la humanidad, indiferente colectivamente quizá, porque las colectividades sólo aman lo que de momento les interesa, pero afectada individualmente en el orden íntimo donde cada cual pone su entusiasmo por algo de ideal, contempla cómo lentamente, uno a uno, pasan a la Historia los que fueron sus hombres grandes.

El día que muere un gran político, un general famoso, un conquistador, un monarca bajo cuyo cetro las naciones dieron un paso bueno o malo, los hombres todos hablan, comentan, juzgan. Cuando el muerto es un pensador, un sabio, un hombre sencillo que en su casa, entre sus libros, en los campos entre la floración de la tierra, en las noches difanas observando los astros, ha logrado decir una verdad honda, analizar algo del misterio impenetrable del vivir humano, quizá sus contemporáneos sienten menos la novedad de su muerte, pero el silencio es más adentro, con esa impresión de respeto amoroso que guardamos por los que a distancia nos han guiado, nos han advertido, nos han iluminado.

Cuando un hombre grande muere, sean cuales fueren sus ideas, sus doctrinas, una legión entera ha caído. Una legión gloriosa y triunfadora de las que tenaz y heroicamente sostienen el combate eterno contra la estupidez, la rutina, la maldad, la rapacidad insalvable, la crueldad feroz que andan en el espíritu humano, que nos hacen implacables cuando chicos, cuando locos o borrachos, cuando en cualquier ocasión las trabas sociales y el pulimento de la vida no encauzan nuestros instintos animales.

En esa lucha incesante, seguida a través de los siglos, por el espíritu de la luz y de la verdad contra el espíritu del mal y del absurdo en nosotros anidado, Eliseo Reclus ha sido un combatiente de los más excelso de los tiempos actuales.
Poco importa su biografía. Cualquiera diccionario enciclopédico robará de datos; en ellos se hablará de su nacimiento en Francia, de su labor de explorador, de sus viajes geográficos, de su obra literaria, de su esfuerzo pedagógico, de su supremo ideal de transformación social que trocó los últimos años del gran geógrafo en el ensueño de un propagandista radical.
El viajero, el redactor de la clásica *Revue des Deux Mondes*, el comuero de 1871, el deportado por el Gobierno de Versalles, el expatriado, el profesor de la Universidad libre de Bruselas, el autor de la *Gran Geografía Universal* saldrán minuciosamente de sus páginas.
Pero lo que ningún diccionario, ninguna neología puede pintar, es la dulce claridad, el supremo equilibrio mental, el radiante espíritu de luz, de paz, de serenidad, que de toda la larga labor de Reclus destella. Quizá en su vida entre los humildes, entre los enloquecidos por horrores, combates y hambres; quizá en sus largas estancias en tierras magníficas, en espléndidos bosques, en montañas donde todos los climas están representados; quizá en largas meditaciones entre sus volúmenes, ante las cuartillas blancas, amontonadas, ante el esbozo de ese gran hombre adquiriendo esa hermosa serenidad, y su pensamiento se hizo en sus ojos contemplaban esas alturas que se alzaban y se alzaban con veneración religiosa.
Ello es que cuando el gran geógrafo, hecho símbolo ya en fuerza de su realización su personalidad universal, se vio en su vida en un retiro de Bruselas, al amparo de un país libre donde todos los esfuerzos caían, la obra que surgió de su pluma fué magna. Fué la *Geografía Universal*, donde los errores se rectifican y aprenden los sabios; fué la labor de propaganda donde el anarquista energico condena la sociedad, con todos sus errores y sus males; fué, en fin, la obra literaria, quizá la más amplia y la más grande.
Porque ese anarquista cuyo nombre sale en todos los meetings libertarios, invocado con ademán airado, temido quizá por flera sangüinaria por el burgués que lee tal cita en el periódico de su afición, era un hombre todo dulzura, todo cordialidad, todo paz.
Bastaría leer sus *Exploraciones en América* y especialmente sus dos libros hermosísimos *El Arroyo* y *La Montaña* para ver hasta donde ese luminoso espíritu era todo equilibrio y serenidad. Las aguas del río, del manantial, de la fuente, del mar; las abruptas puntas y los sinuosos valles de los montes quebrados, hablan entre las páginas de esos libros con voz soberana, con una voz honda, sincera, ignorada, revoluan-

De Galicia

Seguir sin solucionarse la huelga de los canteros de Lugo.
Para sustituir a los huelguistas llegaron más de cincuenta canteros forasteros.
La compañía de zarzuela que en breve actuará en la Coruña ha desistido de ir a Santiago.
Llegó a Tuy con objeto de pasar la temporada veraniega en su país natal, el catedrático de medicina de la Universidad de Buenos Aires D. Martín Spuch, a quien acompaña su familia.

De Galicia

Dice un periódico de Lugo que el Cabildo de aquella catedral se le concederá el privilegio de vestir sotana y capa de color morado para todos los actos de coro, resultando un traje parecido al de los canónigos de San Pedro de Roma.
Para las fiestas de San Benito, que se celebrarán en Marina, ha sido contratada la banda de música del regimiento de Ceriñola.
Anteayer llegó a Pontevedra el ex ministro de la Gobernación, Sr. Bazada.
Sus amigos le prepararon un cariñoso recibimiento.
Hallase en Noya el ex gobernador civil de Pontevedra D. Alejandro Cadarso.
El ministerio de Instrucción pública concedió una subvención de 500 pesetas a la colonia escolar de Vigo.
En Cañizo (Viña), fué muerta Justo Luis y Luis de un tremendo garrotazo que le dió Romigio Romero.
Ayer se celebraron solennemente honras fúnebres en la catedral de Orense por el eterno descanso de D. Francisco Silveira.
Por el diputado a Cortes D. Eduardo Gasset ha sido pedida la mano de la bella señorita Elena Quiroga, hija del senador por Orense D. Manuel Quiroga, para el industrial de la Coruña D. Marcelino Suárez.
En Allariz se han reunido los amigos del ex ministro Sr. Cobian, redactando un manifiesto de adhesión que le fué enviado ayer.
Mientras el cura de Candás, en Ginzo, decía la misa, penetraron en su casa dos sujetos con ánimo de robarla.
La guardia civil que conecta los propósitos de los ladrones apostóse en la rectoral, dote niéndolos y ocupándoles varias ganancias.
Ayer debió llegar a Lugo el abate P. Merino para continuar por aquellas montañas sus estudios sobre la flora de Galicia.
Los que mueren:
— En Ribadavia, D. Manuel Cortés.
— En Tuy, D. Juana Duarte Fernández

De Galicia

En esa lucha incesante, seguida a través de los siglos, por el espíritu de la luz y de la verdad contra el espíritu del mal y del absurdo

do mil secretos, mil enigmas solomnos, el misterio de la Naturaleza, madre sacrosanta. En esos libros admirables, libros de sabio austero y de agitador revolucionario, podrían recogerse poesías á tonoladas legiones de poetas páldos y desmelenados.

Allá va el grande hombre. Uno más que oae, dejando en esa tierra que tan bien ha estudiado y descripto, escurtando sus rinceos más ignorados, la figura venerable, la alta frente de toro enclavada por el largo cabello, los azules ojos, dulces y claros.

Por el momento, su oñencia para salvará del ajuste mezquino de los setarios la fama de su eminente personalidad, pero no podrá evitar el comineo con que la obra del grande hombre será medida y tasada por el juicio de sus contemporáneos.

Pero, mañana, más adelante, cuando ya los que hoy le vemos morir hayamos caído á nuestra vez en el gran hoyo, toda la grandeza de ese hombre de estudio y de ensueño á quien las miserias humanas trocaron en hombre de lucha airada, persiguido por organizaciones humanas, políticas, autoridades, aparecerá clara.

Y entonces el Reolús geógrafo, el Reolús maestro y el Reolús cantor de la montaña y del agua, agitador de la soledad y predicador sereno de un ideal radioso de fraternidad, de paz universal, entrarán juntos en la inmortalidad, cogidos de la mano.

MICROMEGAS.

MUERTO DE REPENTE

El día 3 del corriente ocurrió en Outes, partido de Muros, una lamentable desgracia. A bordo de un barco que se está construyendo en dicho punto, hallábase el obrero Diego Conde Romero, de 40 años, ocupado en levantar la ruca de proa.

Sin duda hizo algún esfuerzo para realizar tal operación y le sobrevino una conmoción cerebral, á consecuencia de la cual falleció instantáneamente.

Contra la tuberculosis

Suscripción para el Dispensario

Suma anterior, 15.822 por una vez y 171.75 mensuales.

D. César Suárez de Centi, 20 y su trabajo profesional; D. Luis Puig y Marcell, 50; don José Rodríguez, 1; D. Fernando Romero, 1 mensual; D. José R. Rodríguez Vázquez, 5; D. Ignacio Romay, una mensual; D. Enrique Suárez Rezo, 1 mensual; Una señora, 200 sellos de coreogéninas, valor de 150 pesetas; don Jacobo Sanmartín, 250 mensuales; D. Angel S. Ferrer, 25; D. Nicolás S. Rodríguez, 10 y 250 mensuales; Sros. Salmento y Remesal, 5 mensuales; D. Modesto Uz, 2.

Total pesetas 15.935 por una vez y 184.75 mensuales.

Se continuará.

DE LA PESCA

La abundancia.—¿Venta ó perjuicio?—Algunos datos.—Lo que puede ocurrir

De poco tiempo á esta parte ha sido tal el desarrollo que adquirió la industria de la pesca en la Coruña, que bien merece que en ello paremos la atención.

Crean algunos que esto es un síntoma de bienestar para el pueblo por la riqueza que la abundancia representa, y entienden otros en cambio que la competencia que se establece entre los que á tal industria se dedican, más bien que ventajas trae perjuicios, porque á mayor oferta menor demanda.

Esto aparte de que no falta quien afirme que con las artes que ahora se emplean al cabo de muy pocos años la pesca desaparecerá de nuestros mares como ha desaparecido de los de Francia.

Días hay en que se ven á inmediaciones de la Coruña más de 50 vapores, entre españoles y franceses, que arrastrando los aparatos del bou no solo no respetan las orías sino que arrasan hasta los huevos.

Existen actualmente en la Coruña nueve vapores de gran porte dedicados á pescar por este procedimiento y se esperan de un día á otro cuatro más, que están encargados al extranjero.

Cada uno de estos buques tiene un gasto diario de 750 pesetas que, dado el escaso precio que hoy tiene la merluza, difícilmente llega á cubrirse con los productos que se obtienen.

Hay además infinidad de vaporcitos que usan el palangre y otros que pescan en pareja. Con tal plétora de barcos, claro está que la abundancia de pescado en plaza es grandísima y que los precios que alcanzan son reducidos.

Para dar una idea de esto basta consignar que en Madrid se está vendiendo la caja de 28 ó 30 merluzas á 19 pesetas, á poco más de 60 céntimos cada una.

Bien es verdad que la cogida con los palangres, que, como es sabido, está en mejores condiciones que la del bou, obtiene mayor valor; pero así y todo, esto da idea de lo que es el negocio y de lo que representa para los que en él tienen invertidos capitales crecidos.

Quien recibe un beneficio positivo es el pueblo, que con tal abundancia en el mercado,

uso á que ya estábamos des acostumbrados, logra comer pescado á reducido precio, y los marineros que en gran número tienen ocupación en esos barcos.

Lo triste será que tras este período de abundancia venga luego, cuando la mar se haya quedado exhausta, la escasez y la miseria.

Las satisfacciones de ahora no confirmarían seguramente las lamentaciones de entonces.

EL PUERTO

Entraron ayer los vapores Anselmo, de Gijón, y Cabo Cruz, de Ferrol, con carga general.

Se despacharon el Anselmo, para Villagarcía, y el Cabo Cruz, para Carril, con carga general.

Del vapor Anselmo se descargaron 253 tercias y 19 bocoyes de tabaco, 126 sacos de azúcar, 14 cajas de vidrio, 60 de batoría de cocina, 45 de puntas, 70 atados de hierro y 5 cajas de loza.

El vapor Gaslie, que salió de este puerto el 12 de Junio último, pasó por Montevideo el 3 del actual.

El vapor La Navarre, que salió de este puerto el 24 de Junio último, llegó á la Habana sin novedad el 4 del corriente.

TRIBUNALES

Señalamientos para el día 6 de Julio de 1905.—SALA DE LO CIVIL.— Quiroga: doña Antonia Polanco y otros con don José Polanco y consortes, sobre división de herencia. Licenciado Cerviño.—Sarría: doña Dolores Díaz Capón con don Antonio López Díaz, sobre nulidad de venta é inscripciones en el registro de la propiedad. Licenciados Pardo Laborde y Barja.—Quiroga: doña María Manuela Vázquez con don Magin Gómez y otro, sobre pago de renta foral. Licenciados Martínez Fontenla y Suárez.

AUDIENCIA PROVINCIAL.—Sección primera.—Arzúa: contra Balbina Rodríguez y otros, por lesiones. Licenciados Golpe y Casás.—Coruña: contra Nicolás Cedeira Zas, por lesiones. Licenciado Rocha.—Carballo: contra José Lafuente y otro, por hurto. Licenciados Durán y Patiño.

Sección segunda.—Muros: contra Carmen Barbazán, por desobediencia. Licenciado Casás.—Noya: contra José Argibay, por lesiones. Licenciado Esparís.—Ferrol: contra Manuel Collazo Piedras, por lesiones. Licenciado Casás.

La Sala de gobierno de esta Audiencia aprobó la nueva fianza depositada por el procurador de Bande, D. Rafael de la Torre, y acordó devolverle la que tenía constituida.

Se concedieron quince días de licencia á los jueces de primera instancia de Ginzó de Limia y Bande, D. Justo Villanueva Lombardero y D. Angel Gómez Piñeiro, respectivamente.

Justificado con el informe del médico forense Sr. Paradelo, que el procesado D. José Antonio Castro Blas se halla realmente enfermo, se suspendió hasta nuevo señalamiento el juicio por jurados de la causa que en unión de D. Joaquín Cajigal López y otro se le sigue por falsedad.

En la sección segunda de la Audiencia provincial se vió la causa del Juzgado de Padrón contra Manuel Casal Silva y Benito Rey Pérez, por lesiones, á quienes defendieron los letrados Sres. Pan de Sorluce y Cid Pombó.

Empezó á disfrutarse de la licencia que le fué concedida, el juez instructor accidental de esta ciudad D. Alfredo García Ramos.

Por esta causa se encargó del Juzgado de primera instancia D. Salvador Golpe y del municipal D. Ramón Cerviño.

Crónica local

En el mercado de cereales celebrado ayer en el Campo de la Leña se cotizó el ferrol de maíz á cinco pesetas, y el de habichuelas á 7.50.

Ayer se ha dado muerte en las caballerizas municipales á siete perros recogidos en la vía pública, por no haberse presentado sus dueños á reclamarlos.

A las diez y cuarto de la mañana de ayer se pegaron en la calle de Panaderos José Paradelo Mantillán, alias Espartero, que se hallaba completamente borracho, y Gregorio Valliño Iglesias. Los dos fueron detenidos y conducidos á la prevención municipal.

Para la aprobación del gobernador civil se presentaron ayer en el gobierno los reglamentos de la Tertulia, de Sada, y Cooperativa de consumo del Círculo cáutico de Ferrol.

Se dispuso que el día 8 del corriente concurren fuerzas de la guardia civil á Aranga, con objeto de cuidar del orden en una romería que allí se celebrará.

El Ayuntamiento de Puentes solicitó auto-

rización para imponer arbitrios extraordinarios, con objeto de cubrir el déficit que resulta de sus presupuestos para el corriente año.

Hállase vacante la plaza de médico titular del Ayuntamiento de Narón, dotada con el haber anual de 900 pesetas.

El presidente de la Audiencia territorial solicitó del gobernador civil que sea trasladado á la cárcel de Puente deume el preso en la de la Coruña, Martín Alvarez Gómez.

El ayuntamiento de Cambre envió á la superior aprobación del gobernador las diligencias de incautación de las fincas rústicas logadas por D. Antonio García y García, para construir con el producto de su venta, una escuela pública.

El alcalde de Corcubión interesó que se le envíen 18 tubos de linfa vacuna.

Se dispuso que sea conducido á la cárcel de Santiago, el preso en la de la Coruña, Manuel Grovas Viñas.

Por la Comisión provincial se enviaron ocho tubos de linfa vacuna á Laracha, ocho á Lousoe y 13 á Carral, cuyos ayuntamientos los habían reclamado, con el fin de inocular á las familias pobres.

Han sido presentados á la aprobación del gobernador civil los estatutos de la sociedad coral Aurora.

La Dirección general de obras públicas ha resuelto dejar sin efecto, por ahora, las subastas de construcción de carreteras anunciadas para los días 8 y 22 del corriente mes.

Se ha dispuesto la busca y captura de los inscriptos de marinería de la Comandancia de Ferrol, Manuel Pita Vela, Enrique Domingo Corral Río, Fernando García Pérez y Avellino Souto Lago.

La Junta directiva de la Escuela Popular gratuita tiene el gusto de invitar á todos los Sres. suscriptores y protectores de esta benéfica sociedad para los exámenes de los alumnos de las tres escuelas que sostiene y distribución de prendas de abrigo á los mismos; acto que se verificará el viernes 7 del actual á las cinco de la tarde, en el local de la escuela de la calle de Herrerías, número 21, principal.

Después de este acto, se distribuirá á los niños una comida extraordinaria compuesta de potage, estofado de carne, queso, frutas, dulces y vino.

Ayer se recibió en el Gobierno civil, para su publicación en el Boletín Oficial de la provincia, un edicto del juez de Ortiñeira llamando al rematado Secundino Pedro Balseiro, con el fin de que se presente á sufrir la condena que le fué impuesta por robo en la casa rectoral de Grañas del Sor y muerte de Manuela Dominguez.

Se autorizó á los ayuntamientos de Touro y Cerceda para imponer arbitrios extraordinarios con el fin de cubrir los déficits de 7.494 y 4.123 pesetas que resultan de sus respectivos presupuestos para el año actual.

La música de Isabel la Católica ejecutará hoy en el paseo de Méndez Núñez, de siete á nueve de la tarde, el siguiente programa: Bajo la doble aguja, pasodoble, Wagner; El pensamiento, polka, R. Q.; Magnolia, vals, Marquina; 2.ª rapsodia de aires gallegos, Santos; La chaola, (canción gitana), Chapi; y La bandera de la victoria, pasodoble, Cebeiros.

Los mejores anteojos son los de roca de precisión periscopica porque son los únicos que conservan y mejoran la vista. Los vende el acreditado óptico de Madrid D. Juan Dubesc en esta población, Real 24, DIAMANTES AMERICANOS. Dichos cristales se dan á prueba y no siendo satisfactorios se devuelve el dinero. Para más detalles pídase el catálogo que se da y se envía gratis.

Ha sido detenido en Ortiñeira Francisco Iglesias Gómez, reclamado por el comandante militar de la plaza de Ceuta.

Por la benemérita del puesto de San Saturnino ha sido capturado el día primero del corriente Gabino Garrote Pérez, de 34 años, vecino de San Juan (Moeche), á quien se acusa como autor del hurto de 288 pesetas realizado en la taberna de Luis Sanjurjo al vecino de Pontevedra Manuel Balseiro Balseiro.

En el acto de la detención se le ocuparon á Gabino Garrote 285 pesetas.

El juez municipal de Aranga anuncia la vacante de secretario de aquel Juzgado.

Los laceros del municipio aprehendieron ayer diez perros que vagaban sin bozal por las calles de la población.

La sociedad de camareros y cocineros La Terrestre Marítima, celebrará junta general á la una de la madrugada del día 7 para tratar asuntos de interés para los asociados.

Lechería moderna, Fuente de San Andrés 26

A las nueve leche suiza y holandesa. Desde las diez leche de ganado escogido del país. A 40 céntimos litro. Para los socios de la Cooperativa militar y civil á 38. Se sirve á domicilio.

LA SALUD.—Véase el anuncio de la cuarta plana.

Para recobrar el espíritu perdido, dormir bien, tener la cabeza fresca, y conservar sus fuerzas activas, basta tomar de vez en cuando unas ligeras dosis de las Píldoras de Bristol, el gran remedio para el hígado.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

Política

Consejo de ministros

MADRID 5 (14 h.)

Esta tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Ocuparánse de los créditos extraordinarios que han pedido los Sres. García Prieto y conde de Romanones.

Tratará también del viaje á Andalucía del ministro de Obras públicas y de las líneas generales del programa del Gobierno.

Una conferencia

MADRID 5 (17 h.)

Antes de celebrarse el Consejo de ministros conferenció extensamente el embajador de Francia con el Sr. Montero Ríos.

Muerte de un exenador

MADRID 5 (17.45 h.)

En Málaga falleció el exalcalde de aquella ciudad y exenador D. Pedro Gómez.

Actualmente era presidente de la Junta provincial republicana. Su muerte ha sido muy sentida.

La "Gaceta"

Disposiciones que publica

MADRID 5 (10.45 h.)

Hoy publica la Gaceta los decretos que ayer firmó el rey.

También publica una real orden recordando á los directores de las Escuelas Normales que se atengan á la Real orden de 22 de Septiembre de 1905, respecto á la distribución de los derechos de examen.

La catástrofe del Canal

Sumario terminado.—Cargos contra los ingenieros

MADRID 5 (19 h.)

El juez especial que entiende en el proceso seguido con motivo del hundimiento del tercer depósito del Canal de Lozoya, ha dado por terminado el sumario.

De este sólo se desprenden cargos contra los ingenieros que han dirigido las obras, los cuales son los únicos procesados.

El sumario se ha instruido por los delitos de homicidio y lesiones graves por imprudencia.

Firma del rey

De Marina

MADRID 5 (15.30 h.)

Hoy firmó el rey los decretos siguientes: Pasando á la reserva al contralmirante Pilon.

Promoviendo al empleo de contralmirante á D. Antonio Perea, marqués de Arellano.

Ascendiendo á capitán de navío de primera, á D. Guillermo Camargo.

Disponiendo que cese en el cargo de capitán general del departamento de Ferrol, el señor Jácome y Paraja.

Nombrando para sustituirlo al Sr. Cincinquí.

Disponiendo que cese en el mando del departamento de Cartagena el Sr. Albacete.

Nombrando para sustituirlo al Sr. Auñón.

Disponiendo que cese en el cargo de vocal del Centro Consultivo el general Cincinquí.

Item el caso del general Mata en la Comandancia de Marina de Barcelona.

Item el caso del general Luanco, en la Comandancia de Marina de Bilbao.

Nombrando para las eventualidades de los departamentos y de la escuadra, al vicealmirante D. José Guzmán.

Nombrando vocal del Centro Consultivo á D. Federico Estran.

Nombrando ordenador de pagos del Ministerio de Marina, al Sr. San Román.

Ascendiendo á los empleos inmediatos á los generales Morgado, Tegara y otros.

De Guerra

MADRID 5 (15.30 h.)

El pase á la reserva de los generales de división señores Garrich y Fuentes.

El caso del consejero del Tribunal Supremo de Guerra contralmirante Guzmán.

Nombrando para sustituirlo al contralmirante Albacete.

Nombrado consejero del mismo Tribunal al vicealmirante Carverra.

Haciendo merced del hábito de la orden de Alcántara á D. Alfonso de Borbón y Braganza.

Concediendo grandes cruces militares á varios generales franceses.

Concediendo también cruces á los brigadieres señores Olleros y Parra.

La fiebre en Honduras

Paralización del comercio.—Estragos de la epidemia

MADRID 5 (13.30 h.)

Telegrafían de Honduras que se extiende de un modo alarmante la fiebre amarilla por todo el territorio de aquella república.

El comercio está totalmente paralizado por el incremento que ha tomado la epidemia.

En todas las provincias de la república se han registrado numerosos casos.

La epidemia lleva ya causados terribles estragos.

Crónica negra

Intento de aborto

MADRID 5 (13.30 h.)

En Castellón fué detenido ayer Vicente Tarde Guinot, cuñado y cómplice de una mujer que intentó abortar en Villarreal.

El detenido se ahorcó con una faja en la celda que ocupaba.

También fué detenido Manuel Ranlle que tenía relaciones con la víctima del abortivo.

Reyería en un círculo político

MADRID 5 (17.45 h.)

En el Círculo liberal de Velez Málaga, se promovió una reyería, de la que resultaron dos heridos que fueron trasladados al hospital en grave estado.

Accidentes del trabajo

MADRID 5 (19.30 h.)

Comunican de Las Palmas que ayer hizo explosión un motor de bencina que se utilizaba en los trabajos de explotación de las aguas, en las afueras de la ciudad.

Varios obreros quedaron gravemente heridos.

Uno de ellos falleció momentos después de ocurrida la explosión.

Extranjero

Muerte de Reolús

MADRID 5 (13.50 h.)

Telegrafían de Bruselas que anoche falleció en aquella capital el insigne geógrafo Eliso Reolús.

Consejo de ministros

La nota oficial

MADRID 5 (21.20 h.)

Celebróse hoy el anunciado Consejo de ministros.

Al terminar se facilitó á los periodistas la siguiente nota oficial.

Se adoptaron los siguientes acuerdos: Enviar una circular á los gobernadores, trazándoles la línea de conducta que deben seguir.

Acordóse también estudiar las reformas que el Sr. Villaverde hizo en varios departamentos sobre la base de la aprobación de los presupuestos.

Instruir un nuevo expediente para realizar obras con objeto de aliviar la crisis agraria en Andalucía.

El Sr. Urzáiz excitó á los ministros para que le envíen los presupuestos antes de 1.º de Septiembre.

Concedióse el indulto á los reos de Mazarete y á otro condenado por la Audiencia de León.

Aprobáronse los honorarios de los abogados que consiguieron el pago de la indemnización que adeudaba la casa inglesa Clydebank y cobrar lo que sobre después de liquidado aquel pago.

A propuesta del ministro de la Guerra acordóse el traslado de un brigadier á Logroño y cubrir esta vacante en Madrid.

Acordóse también el ascenso de un brigadier á general de división y de un coronel á brigadier.

Resolvióse suspender el expediente antes aprobado para la construcción de la Academia de medicina, por las deficiencias que se observan en el proyecto.

Hablóse del programa del Gobierno y se acordó celebrar nuevo Consejo el próximo viernes.

Ampliación á la nota oficial

MADRID 5 (21.30 h.)

En el asunto de los créditos para proseguir las obras públicas en Andalucía se promovió un vivo debate entre los señores Urzáiz y conde de Romanones.

Intervino también el Sr. Villanueva.

El conde de Romanones expuso la situación de los agricultores en Andalucía y la gravedad del conflicto obrero, sosteniendo la necesidad, por ser de justicia, de que el Estado continué facilitando auxilios para conjurar la miseria.

El Sr. Urzáiz accedió á tramitar el expediente.

El Consejo acordó en principio conceder el mismo crédito para obras en Andalucía, que el que aprobó el anterior gobierno.

FOLLEION de EL NOROESTE 117

A. MATTHEY

EL PASADO DE UNA MUJER

SEGUNDA PARTE

EL REY DE LOS MENDIGOS

XXVII

En donde Inés se desmaya

Hemos dejado á Irene en el momento en que acababa de perder el conocimiento, escuchando los proyectos para el porvenir de felicidad que le enumeraba Adriano.

Al grito lanzado por el joven, cuando se apercibió del desvanecimiento, Mad. Liébert y Julia se habían lanzado hacia la joven para prestarla sus cuidados.

Pero Adriano las rechazó violentamente. —¡No! ¡No! ¡Desajamé! Es á mí á quien esto concierne únicamente— decía en el colmo de la emoción.—Soy médico.

—Pero no es aquí donde puedes cuidarla y hacerla volver en sí!—replicó Inés toda temblorosa.—Es necesario desde luego transportarla á su cuarto.

—¡Es cierto!—dijo Adriano.—Y sin añadir una palabra, ostrochando á Irene en sus brazos, con una fuerza que el amor aumentaba doblemente, la llevó casi corriendo y salvó en un segundo el piso que sepa-

raba el boudoir de Mad. Liébert del cuarto de dormir de la señorita Blanca.

Inés y Julia le habían seguido muy conmovidas ambas; pero la primera infinitamente más pues sabía la causa terrible, el motivo cruel de esta debilidad incomprensible.

Se extendió á Irene en un sofá, y Mad. Liébert iba á arreglar el lecho para acostarla en él, con una actividad febril, cuando la joven abrió sus hermosos ojos.

Mad. Liébert, al ver el grupo que ofrecía Adriano y Julia, inclinados hacia Blanca para hacerla aspirar un frasco de sales, sintió que dos lágrimas corrían por sus párpados.

—¡Ya vuelve en sí!—exclamó Julia.

—¡Sí! ¡sí!—dijo Adriano.—¿Como os encontráis, mi querida Blanca?

—Mejor—murmuró la joven.—Esto no soré nada. Escuchadme, Adriano... perdonadme... esta debilidad.

Las palabras se escapaban con dificultad de sus labios.

Se veía que hacía violentos esfuerzos para retener las lágrimas que salían de su corazón á los ojos.

—¿Perdon?—exclamó Adriano.—¡Oh, mi querida Blanca!... Sin duda soy yo quien os ha fatigado... Hubiera debido notar que lo estáis; pero el amor es tan egoísta!... ¡Eran tan dichosos de veros... de sentirme á vuestro lado, de exponeros todos mis proyectos y mis sueños... ¿Sufriís?... ¿Qué tenéis? Y la tomó el pulso.

—Tenéis un poco de fiebre.

Se facilitarán al Sr. Urzáiz cuantos datos justificativos solicite del empleo de dichos créditos.

Las subsistencias

Paro en señal de protesta MADRID 5 (23 h.)

La comisión organizadora de la campaña para el abaratamiento de las subsistencias se ha acordado invitar a los obreros de toda España para que abandonen el trabajo el próximo día 20, en vista de que ningún partido político ha gestionado el abaratamiento de los artículos de primera necesidad ni se ha preocupado en las Cortes del criterio mantenido por Pablo Iglesias.

Los mauristas

Un banquete - Unión de mauristas y silvelistas MADRID 4 (3'15 h.)

Comunican de Córdoba que han sido obsequiados con un banquete por sus correligionarios los Sres. Sánchez Guerra e Isasa. Asistieron muchos comensales. Al brindar dijo el Sr. Sánchez Guerra que los mauristas no combatirán sistemáticamente al Sr. Montero Ríos.

En el sudexpreso marchó hoy el Sr. Maura para Bagneres de Bigorre.

Sus amigos hicieron una entusiasta despedida. En la estación había mucha gente. Entre los exministros que allí se hallaban, figuraba el Sr. Azcárraga.

Al partir el tren diéronse algunos vivas al Sr. Maura.

El regreso del jefe. - Los trabajos electorales MADRID 5 (17 h.)

El Sr. Maura regresará a Madrid en la última quincena del mes de Agosto, para ultimar los trabajos electorales. El comité maurista sigue los trabajos iniciados.

Para que estas tareas no sufran interrupción visitará al Sr. Maura, yendo a Bagneres en caso preciso.

Contrabando de armas

Aprehensión de cajas de fusiles MADRID 5 (19 h.)

Telegrafan de Sevilla que en la noche última fueron aprehendidas en el pueblo de Canas tres cajas de armas expedidas desde Elbar.

En la estación de Salleres se encontró otra caja. Se ha nombrado juez especial para la instrucción del sumario.

La separación de Noruega

Negándose a reconocer la independencia MADRID 5 (11'30 h.)

Desde hace días halláanse en Washington varios delegados noruegos gestionando cerca de Mr. Roosevelt, que sea reconocida por los Estados Unidos la independencia de Noruega. Roosevelt se ha negado en absoluto a recibirlos.

Declaró que no reconocerá la independencia de Noruega hasta que lo hayan hecho las grandes potencias.

La guerra ruso-japonesa

Ataque rechazado MADRID 5 (11'30 h.)

Un destacamento japonés atacó a los rusos en el camino de Karbin. Fueron rechazados, perdiendo cuatrocientos soldados.

Los japoneses desalojados MADRID 5 (11'30 h.)

El general Lienevitch comunica al czar que una división rusa desalojó a los japoneses de las posiciones que ocupaban en Saavatisse, persiguiéndolos.

Los japoneses perdieron un batallón.

El armisticio MADRID 5 (17 h.)

El presidente de los Estados Unidos, miester Roosevelt, ha desmentido que haya propuesto el armisticio a Rusia y al Japón.

Proposición de armisticio MADRID 5 (22 h.)

Dicen de Petersburgo que el Gobierno ruso ha enviado una proposición de armisticio al Japón por mediación de los Estados Unidos.

Los gobernadores

Audiencia de despedida MADRID 5 (14 h.)

El Sr. García Prieto ha recibido en audiencia despedida a todos los gobernadores. Hoy mismo marcharán los de Barcelona, Sevilla y Bilbao.

Los restantes marcharán mañana.

Varias noticias

Damas enfermas MADRID 5 (14 h.)

La viuda del general Martínez Campos y la embajadora de Alemania, madama Radowitz, se han agravado notablemente.

Muerte de un militar MADRID 5 (14 h.)

Ayer falleció repentinamente en Alcalá de Henares el teniente coronel del regimiento de húsares de la Princesa D. Manuel Silvela.

En honor de Vincentí MADRID 5 (18 45 h.)

La Junta directiva del Círculo de Bellas Artes está organizando un banquete en honor del Sr. Vincentí por haber sido nombrado alcalde de Madrid.

Celebrárase el viernes en casa de Tournier.

Contra la mendicidad

MADRID 5 (22 h.)

El alcalde de Madrid ha dispuesto que se coloquen grandes carteles en las avenidas que dan entrada a la corte en las vías férreas y en las carreteras, prohibiendo pedir limosna.

Funerales por Silve'a

En la iglesia de San José. - La concurrencia MADRID 5 (19'30 h.)

Costeados por la Congregación de la Academia de Jurisprudencia, se celebraron hoy en la iglesia de San José solemnes funerales por el eterno descanso del Sr. Silvela.

La concurrencia fué muy numerosa y distinguida. En el banco presidencial se sentaron los señores Silvela (D. Tomás), Dato, Rodríguez San Pedro, marqués del Vado, Ugarte, Sepúlveda y Diaz Macuso.

En los demás bancos velábase muchos conservadores. La viuda del Sr. Silvela no asistió por tener que ir a Palacio con su hijo José, para cumplir al rey.

De Barcelona

Un estreno de los Quintero MADRID 5 (13'30 h.)

En el Teatro de Novedades de Barcelona se estrenó anoche por la compañía de María Guerrero una nueva obra de los hermanos Quintero, titulada *La musa loca*.

Obtuvo un éxito completo. En la obra presentan sus autores la sugestión de que el teatro incita a escribir sin condiciones para ello.

Entierro de dos marineros ingleses

MADRID 5 (22 h.)

Hoy se verificó en Barcelona el entierro de dos marineros ingleses, muertos a bordo del acorazado *Formidable*.

Previo autorización del Gobierno desembarcaron dos compañías de infantería. Cuarenta y dos soldados iban armados de fusiles.

Uno de los muertos fué enterrado en el cementerio católico y el otro en el protestante. El lunes zarpará la escuadra para Cartagena.

La unión republicana

La jefatura. - Renuncia de Salmerón MADRID 5 (13'30 h.)

Asegúrase que en la primera sesión que celebre la asamblea de la unión republicana presentará el Sr. Salmerón la renuncia de la jefatura del partido republicano unido.

Obedece esta determinación del Sr. Salmerón a la última carta que el Sr. Nakens publicó y al disgusto que se observa en una gran parte del partido contra los directores de la unión republicana.

Asegúrase que el Sr. Salmerón volverá a ser proclamado jefe, pero que éste no aceptará el cargo.

Constitución de un directorio

MADRID 5 (23 h.)

Algunos caracterizados republicanos hablan de la probabilidad de que la Asamblea nombre un directorio en vez de elegir jefe del partido.

Los republicanos conservadores aceptarían la jefatura de D. Melquíades Alvarez y los revolucionarios la del Sr. Costa.

Opinión de Rodrigo Soriano

MADRID 5 (23'30 h.)

El *Diario Universal* publica la opinión de Rodrigo Soriano sobre la jefatura del partido republicano.

Dice Soriano que hará bien el Sr. Salmerón en dimitir la jefatura. Declara que aceptaría la jefatura de Costa. Califica de ensalada rusa el supuesto directorio formado por los Sres. Costa, Nakens y Alvarez (D. Melquíades), con que algunos sueñan.

Termina diciendo que presentará su candidatura para diputado por Madrid y Valencia.

La revolución en Rusia

Noticia desmentida MADRID 5 (11'30 h.)

En San Petersburgo se ha desmentido el rumor de que al torpedero *Smother* se le haya dado orden de capturar y echar a pique al acorazado *Potenkin*.

Los tripulantes del «Potenkin»

MADRID 5 (11'30 h.)

Los corresponsales telegrafían diciendo que ha terminado el incidente del *Potenkin*. Añaden que éste se dirige a Sebastopol para rendirse.

Otros dicen que los tripulantes de dicho acorazado se refugian en un buque carbonero inglés.

Marinos licenciados

MADRID 5 (11'30 h.)

Dicen de Petersburgo que ha sido licenciada toda la tripulación de la escuadra del Mar Negro, ante el temor de que se sublevará.

Dimisiones de los marines

MADRID 5 (13'30 h.)

Circula con insistencia en San Petersburgo el rumor de que han dimitido todos los oficiales de la escuadra del Mar Negro.

Una proclama de los tripulantes del «Potenkin» MADRID 5 (13'30 h.)

Dicen de Bucharest que los marinos delegados del acorazado *Potenkin* han entregado al prefecto de Constanza una proclama que dirige al cuerpo diplomático pidiendo respeto a los puertos y los buques neutrales.

Dicen que solo cañonearán los puertos y buques rusos que no sean insurrectos.

Un atentado. - Luchas en las calles

MADRID 5 (17 h.)

Telegrafían de Petersburgo que un terrorista lanzó una bomba de dinamita contra el puesto de policía de Biolostok.

Resultaron varios muertos. Añaden los despachos que luchan en las calles los revolucionarios y las tropas.

Persiguiendo al «Potenkin»

MADRID 5 (17 h.)

Han salido de Ojessa varios torpederos, tripulados por oficiales voluntarios, para perseguir y capturar al *Potenkin*.

Suicidio de un almirante

MADRID 5 (23 h.)

Circula con insistencia el rumor de que se ha suicidado el almirante Krieger, jefe de la escuadra del Mar Negro.

El czar y la nobleza

MADRID 5 (22 h.)

Ayer recibió el czar de Rusia en audiencia a los mariscales de la nobleza, que le entregaron una memoria, manifestándole su deseo de que termine pacíficamente la crisis actual. Hicieron resaltar los peligros del desacuerdo entre el país y el Gobierno, expresando la necesidad de las reformas y de que se convoque a la asamblea nacional.

El czar contestó que daría pronta resolución a los conflictos.

Huelga general

MADRID 5 (22 h.)

En Varsovia ha estallado la huelga general. Los huelguistas han agredido a la policía.

La huelga en Kieff

MADRID 5 (23 h.)

Ha tomado graves proporciones la huelga de Kieff.

Los obreros saquearon un restaurant y dos almacenes de alcoholes.

En el barrio de los judíos hubo varias colisiones entre los huelguistas y la policía, resultando algunos heridos.

La anarquía en Nicolaieff

MADRID 5 (23 h.)

Se ha declarado el estado de sitio en Nicolaieff por el estado de anarquía que allí impera.

Los amotinados dominan en absoluto la población. De 55.000 habitantes con que cuenta la ciudad, 25.000 son obreros.

La huelga en Petersburgo

MADRID 5 (23 h.)

Dicen de Petersburgo que en aquella capital se hallan en huelga más de cinco mil obreros.

Los marineros se mantienen en actitud expectante. Coméntanse vivamente las noticias que se reciben de Ojessa.

Tiendas saqueadas. - Atentado frustrado

MADRID 4 (11 h.)

Los huelguistas de Kielka saquearon la estación del ferrocarril y saquearon los almacenes de mercancías.

Después colocaron varios cartuchos de dinamita debajo del puente del ferrocarril de Varsovia a Viena, los cuales no llegaron a estallar por causa de la lluvia.

Depósitos de bombas

MADRID 5 (23 h.)

En París se han recibido varios despachos de Ojessa dando cuenta de haberse descubierto varios depósitos de bombas en diferentes barrios de aquella población.

Tripulación amotinada

MADRID 5 (23 h.)

Despachos de Constantinopla dicen que el vapor ruso *Emperador Nicolás*, de la matrícula de Ojessa, no ha podido zarpar de aquel puerto por haberse amotinado sus tripulantes.

El «Potenkin» en Ojessa

MADRID 5 (23 h.)

El *Standard* de Londres, publica un despacho de Ojessa participando que ha sido visto a 25 millas de aquel puerto el acorazado *Potenkin*.

Añade que la tripulación del *Socialistena* se ha sublevado también. En Ojessa renace la efervescencia. Créese que el *Potenkin* volverá a presentarse en el puerto.

Los promovedores de la revolución

MADRID 5 (22 h.)

Telegramas recibidos en Londres dicen que la revolución de Ojessa se atribuye a 150 policías que disfrazados de obreros trabajaron en todos los oficios y tomaron parte en las reuniones, por lo cual estaban en el secreto del movimiento que se preparaba.

Estos agentes esparcieron el rumor de que toda la escuadra se había sublevado y que iba a ayudar a los revolucionarios.

Estos comenzaron entonces el incendio de los almacenes del puerto, impidiendo atajarlo.

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL (POR TELÉGRAFO)

FONDOS PÚBLICOS	Día 4	Día 8
4 por 100 interior	77'95	77'95
Idea fin corriente firme	78'05	77'95
6 por 100 amortizable	98'75	98'90
ACCIONES		
Banco de España	408'00	404'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	898'00	-
CAMBIOS		
París, vista	-	82'00
Londres, vista	38'15	38'19
BOLSA DE PARÍS		
8 por 100 exterior español	89'85	89'75
3 idem francés	98'80	99'10
Norics	169'00	168'00

Notas útiles

Indicador religioso

Santos de hoy. - Santa Dominica, Santa Lucía. Santos de mañana. - San Claudio, San Fermín.

Cultos

Parroquia de San Jorge. - Novena del Carmen. - Dará principio el día 8 con la misma solemnidad de años anteriores.

Todos los días a las seis y media (hora oficial) se aplicará una misa en el altar portátil de la Virgen rogándoles el Santo Rosario y a su conclusión la novena.

A las once y media misa cantada con S. D. M. de marmitillo, reservándose al final de la misma. Por la tarde a las siete y media, después de exponerse a S. D. M. se cantará a toda orquesta la estación, letanía y salve, se guirá el sermón, luego la novena con gozos cantados y se terminará con la reserva.

El último día, que es el domingo, 16 del mes actual la misa de sagrada comunión será a las siete y media, dándose a seguida de ella la Bendición Papal, y a las once y media se celebrará la solemne orquesta y sermón.

En el día siguiente se celebrará a las once de la mañana un solemne aniversario por todos los Cofrades y bienhechores difuntos con oración fúnebre.

Todos los sermones están a cargo del R. P. Quintán de Jesús, Carmelita descalzo del convento de San Benito el Real de Valladolid.

Movimiento de población

Día 5. - Nacimientos: José Fernández Blanco y Dina Rama Duro.

Defunciones: Justina Modesta Mesa López, un mes (sífilis congénita) y José Castro Osorio, (debilidad senil).

Matrimonios: Ninguno.

Llegada y salida de coches

Salida de la Coruña. - Para Santiago: Ferrocarriliana 12,30 mañana (correo), y 6 tarde; competencia, 6,30 tarde, diaria; para Coruña, a las 8 de la tarde, y para

Carballo, a las 12 de la mañana; para Batanzos, 5 tarde para Sada, 3 y 4 tarde.

Llegada a la Coruña. - De Santiago: Ferrocarriliana de 4 a 6 de la mañana y 6 a 7 de la tarde; competencia a mañana, diaria; de Coruña, 10 1/2 de la mañana de Batanzos, 9 mañana; de Sada, 9 1/2 a 10 de la mañana de Carballo, 8 1/2 de la tarde.

Servicio de correos

Entrada. - Santiago, 6'45; Ferrol, 10'45; Coruña 11'15; Expresa de Madrid, 10'55; Mixto de Madrid, 18'09. Salida. - Santiago, 12'15; Ferrol, 14'30; Coruña, 19'15; Expresa de Madrid, 9'15; Mixto de Madrid, 18'09. Horas de servicio en la oficina. - Línea, de 7'30 a 9'30 y 10 a 12; certificados, de 7'30 a 9'30 y 14 a 13'30; reclamaciones de 10 a 12; valores declarados, de 10 a 13 apartados; durante las horas indicadas para los demás servicios. Salidas de carteros, a las 8, 12'15 y 13'30; recogidas de buzones, a las 10'30 y 31.

Nota. - Las correspondencias oficiales y pública deberán presentarse, la primera en esta oficina, y depositarse en el oficio de la misma la segunda, lo más tarde diez minutos antes de la salida de los correos.

A la llegada del mixto se cerrará la caja durante 5 minutos.

Llegada y salida de trenes

Salida. - Correo expres, a las 10 de la mañana; mixto a Madrid, a las 6'45 idem; monasterias (lleva viajeros) a las 13'47 tarde; tranvía a Batanzos, (días festivos, 1 y 15 de cada mes), a las 7'25 mañana; tranvía a Batanzos a las 16'50 tarde.

Llegada. - Correo expres, a las 16'25 tarde; mixto de Monforte, a las 9'48 tarde; mixto de León, a las 10'30 mañana; mixto de Batanzos, a las 20'50 tarde.

Los viajeros que conducen el mixto de Madrid, tienen que trasladarse en Monforte al tren correo, para llegar antes a la Coruña.

Imprenta de EL NOROESTE

ANUNCIOS

Caja de Ahorros, Monte de Piedad DE LA CORUÑA

La Junta Administrativa en sesión celebrada últimamente acordó autorizar que se admitan, durante un mes, a contar desde el 7 del corriente, en una sola imposición ó sin sujeción a los plazos y cantidades que están señalados, los capitales retirados con posterioridad al 31 de Marzo último, por los imponentes que solicitaron ó soliciten reintegrarlos.

La Coruña, 5 de Julio de 1905. - El Director, MARCELINO DIAZ.

SUBASTA

El día 7 del corriente mes de Julio, a las once de su mañana, y en el domicilio del agente del Lloyd inglés, D. Nicasio Pérez, San Francisco número 1, Ferrol, se procederá a la venta en subasta pública del café y cacao averiado que resultó aliado de la bodega del vapor alemán *Coblenz*, cuya descarga y depósito se verifica en la esplanada de los muelles de Pérez de este puerto.

La subasta se divide en dos lotes, uno para el café y otro para el cacao, y las proposiciones se harán separadamente por cada lote.

Serán de cuenta del comprador los derechos a la Hacienda y cualquier otro impuesto lo mismo que los gastos de extracción del punto donde se encuentra depositado.

El pago se verificará al contado y el mismo día en que se haga la adjudicación concediéndose un plazo de ocho días para la extracción, los cuales después de caducados serán de cuenta del adjudicatario el alquiler de los en cerados sobre los cuales están depositadas ambas partidas de grano y la renta del lugar que ocupa. - Nicasio Pérez, Agente del Lloyd.

Aguas azoadas y termales DE CALDAS DE TUY

Se halla abierto el acreditado Hotel de Europa dirigido por su propietario Ignacio Santoro Rogers. - Grandes reformas en el hotel: salón de recreo, cuarto de baños, comedor, servicio de cocina, espaciosas habitaciones con timbres eléctricos.

Este Hotel se halla al lado de la estación del ferrocarril, frente al balneario.

Academia Mercantil

Director: D. JOAQUIN MARTIN MARTINEZ

Profesor Mercantil y Licenciado en Derecho - FEJÓ, 9 -

Queda abierta la matrícula de las asignaturas de la Carrera Mercantil para los exámenes de Septiembre en la Escuela Superior de Comercio.

Clases especiales de Tecnología Industrial, esencialmente prácticas y con vistas a las fábricas más importantes.

Clases de Comercio práctico, Idiomas y Mecanografía.

Se admiten alumnos internos. Se facilitan reglamentos. Véanse los anuncios del Colegio de Educación Integral.

Nueva sombrerería

Nuevo y elegante establecimiento de JOSÉ LOZANO

DUENO DE LA «BOTA DE ORO» SAN ANDRÉS, 90, bajo

Últimas novedades nacionales y extranjeras para la presente temporada. Precios muy económicos.

Papel del Estado VALORES DE TODAS CLASES

Préstamos, créditos, anticipos y pagarés. - Operaciones en el Banco de España. - Seguros contra incendios y sobre la vida. - Se encargan de comprar vender ó intervenir valores públicos los Corredores de número don Eduardo García de Dios y don José Pan de Seraluca.

Cantón Grande, 23. - La Coruña

CURACION DE LOS NIÑOS.

- Tos de los niños: Coqueluche, Catarro de los niños etc., etc.; se cura radicalmente con el Anticatarro *Roselló*, Frasco, una peseta. De venta en todas las farmacias, y en Ferrol, señoría viuda de Barreiro é hijos y don José San Román.

Depósitos en la Coruña, droguerías de los Sres. Villar y Bescansa.

